

Publicidad

Home > Opinión > Editorial

4 Aún puedes leer 4 artículos más. Crea tu cuenta ahora mismo y disfruta de 10 contenidos mensuales gratis.

Crea tu cuenta

8 sept. 2022 - 12:00 a. m.

El Espectador

Seguir

La energía está impagable



Los aumentos en el precio del servicio están asfixiando a las personas, especialmente en el Caribe colombiano.

Foto: Agencia Bloomberg



Para seguir disfrutando de los beneficios del periodismo útil, crítico y veraz de El Espectador

Suscríbete

Las facturas de energía eléctrica están ridículamente costosas. No estamos exagerando. Según los datos del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE), la variación anual en los servicios de energía eléctrica llegó a un aumento de 25,9 % en agosto. La costa Caribe es la más afectada: Santa Marta está viendo 49,9 % de precios más altos; Riohacha, un 47,1 %; Barranquilla, un 44,4 %; Sincelejo, un 40,7 %; Valledupar, un 40,4 %, y Montería, un 40,4 %. El Ministerio de Minas y Energía, en cabeza de la ministra Irene Vélez, anuncia un "pacto por la justicia tarifaria". La situación es urgente y necesita soluciones a corto y mediano plazo, pues los ciudadanos están mostrando su desespero en un año en que la inflación le ha subido el precio a todo y ha golpeado las economías de los hogares.

Últimas noticias



Columnistas

Por error, publicamos una noticia falsa sobre la muerte de Nidia Quintero

Por: Fidel Cano Correa

Hace 20 horas

Caricaturistas



Un cielo limpio

Por Nani

7 sept. 2022 - 12:35 a. m.

Cuando son los propios alcaldes los que amenazan con apoyar marchas en contra de las compañías de energía eléctrica, uno sabe que la situación está en un punto crítico. Pasó en Cartagena, donde el alcalde William Dau les prestó su respaldo a quienes llevan toda la semana protestando y amenazando con salir a marchar de manera más organizada. Y también ocurrió con Jaime Pumarejo, alcalde de Barranquilla, quien fue contundente: “Si no nos escuchan, vamos a convocar la marcha más grande de la historia del Caribe colombiano”.

La frustración es entendible. Según **datos que retoma *El Tiempo***, en Valledupar, por ejemplo, pasaron de pagar 509,34 pesos por kilovatio hora en 2020 a tener que pagar 794,08 pesos por kilovatio hora en agosto de este año. Ciudadanos **entrevistados por Caracol Radio** explican cómo estos cambios generan tragedias humanas: “Uno no puede prender el ventilador y tiene que andar a oscuras porque estamos pagando más en luz que en arriendo”, dijo uno a la emisora. Otro, comerciante, pintó una imagen desoladora: “Ya está más costoso pagar la energía que un arriendo del local comercial y contamos con los problemas que cada vez sube”.

Otras noticias de Columnistas



Columnistas
Viva Chile, ojo
Colombia

Por Pablo Felipe Robledo
7 sept. 2022 - 12:01 a. m.



Caricaturistas
Un cielo limpio

Por Nani
7 sept. 2022 - 12:35 a. m.



Editorial
Las constituciones se
acuerdan, no se
imponen

Por El Espectador
7 sept. 2022 - 12:30 a. m.

Ahora, diagnosticar el problema no es tan sencillo como hablar de capricho de las generadoras eléctricas, porque lo que está viendo el sector es un aumento en los costos en todos los puntos del proceso de generación, transporte y distribución de energía eléctrica. Hablando **con *La República***, José Camilo Manzur, director ejecutivo de la Asociación Colombiana de Distribuidores de Energía Eléctrica (Asocodis), explica: “Los aumentos se han visto en todos los rubros, pero, solo para dar un ejemplo, en enero la restricción (problemas en redes que dificultan o no permiten transportar la energía de un lado a otro) costaba \$20 por kilovatio hora y ahora está en \$70”.

¿Entonces, qué hay por hacer? Asocodis propone un fondo de estabilización del precio y crear una opción tarifaria temporal como la que se aplicó durante la pandemia para que los valores no se dispararan. Mientras tanto, la ministra de **Minas** y Energía dijo que “es responsabilidad de este Gobierno velar por una justicia tarifaria, en la que los usuarios pueden acceder a la energía a costos razonables”. Es necesario que se tomen medidas urgentes y también se abra una conversación de más largo aliento sobre cómo

garantizar la prestación del servicio eléctrico a futuro sin tantos problemas.

¿Está en desacuerdo con este editorial? Envíe su antieditorial de 500 palabras a elespectadoropinion@gmail.com.

Nota del director. Necesitamos de lectores como usted para seguir haciendo un periodismo independiente y de calidad. **Considere adquirir una suscripción digital** y apostémosle al poder de la palabra.



Exponemos todos **los puntos de vista** para generar conversaciones con **argumentos claros**.

[Suscríbete](#)

 [Síguenos en Google Noticias](#)

Temas Relacionados [Energía](#) [Ministerio de Minas y Energía](#)

[Región Caribe](#)



Conversación

[SEGUIR](#)

[CERRAR SESIÓN](#)



TODOS LOS COMENTARIOS 2

[Los más recientes](#) ▾



[MOSTRAR 1 NUEVO COMENTARIO](#)

 **Jesus Baldomero Renteria** · HACE 18 MINUTOS
Los congresistas regionales se pelean y se distribuyen las empresas de servicios públicos, hay mucha corrupción y de esto no se dice nada.

[RESPONDER](#)  0  0

 **Javier Roldan** · HACE 31 MINUTOS
Quienes son los funcionarios de la CREG? Uribistas todos.

[RESPONDER](#)  0  0

 **ERWIN JIMENES** · HACE 1 HORA
insostenible la situacion con aires en la costa ..por las altas temperatruras en la region,deberiamos tener un regimen especial de tarifas ..insostenible ..para cuando la marcha?

[RESPONDER](#)  0  0

CONVERSACIONES ACTMAS

 **"Los entramados del paramilitarismo"**  4

 **Quando para Chile y miro**  3

Gestionado por  **viafoura**

Las noticias de Editorial hoy





Editorial

Las constituciones se acuerdan, no se imponen

Por El Espectador

7 sept. 2022 - 12:30 a. m.

Contenido prémium



Prémium Economía

Este año la defensa del salario mínimo se sale de la mesa de negociación



Prémium Judicial

Alta funcionaria de la Fiscalía fue citada a dar explicaciones por caso Supercundi



Prémium Bogotá

El Espectador le explica lo que está pasando en Bogotá con la seguridad